

PRECIOS DE SUSCRICION EN CARTAGENA.

Eco mes . . . . . 8 rs.  
Trimestre . . . . . 24.

FUERA DE ELLA.

Trimestre . . . . . 30.

NÚMEROS SUELTOS  
DEL ECO UN REAL.**ELECO****DE CARTAGENA.**

PRECIOS DE SUSCRICION EN CARTAGENA.

ECO

CARTAGENA IULSTRADA

Trimestre. 28 rs.

Fueraid. . . . . 34.

NÚMEROS SUELTOS  
de Cartagena Ilustrada 2 rs

Puntos de suscripcion.

CARTAGENA

Liberato Montells, Mayor 24.

(SEGUNDA ÉPOCA.)

Madrid y Provincias

corresponsales

de la casa SAAVEDRA.

Lunes 19 de Octubre.

**El Eco de Cartagena.**

LOS ESTREMOS.

Nuestros lectores no habrán olvidado la insurrección del Ferrol. Aquel suceso produjo honda sensación, no porque tuviese grande importancia material, si no por lo que revelaba. Las personas que se habían puesto al frente eran poco conocidas; Pozas aparecía como jefe, auxiliado por un ex-oficial espulsado de la armada.

La opinion pública se preguntó quienes eran los que acaudillaban la insurrección, cuales sus antecedentes, y supo con sorpresa, respecto al jefe, que había pertenecido á las filas carlistas y que, si algo le había caracterizado había sido su permanencia en las filas del primer pretendiente.

El antiguo carlista se presentaba en el Ferrol como intransigente, y había impreso esta tendencia á la insurrección. Entonces nos hallábamos en una época en que no se comprendían ciertas alianzas y ciertos pactos, por que aun no se había introducido, en las ideas que revelan los elevados sentimientos inspirados por la patria, la confusión que ha hecho que se la deshonrara y despreciara pretendiendo velar por su dignidad y cuidar de su defensa.

En la memoria de todos está la ansiedad con que todas las miradas se fijaron en los hombres del partido republicano federal, de quienes se esperaba una reprobacion terminante de aquel movimiento acaudillado por un antiguo carlista que se había convertido en intransigente; pero la espectacion pública quedó benlizada por los prohombres del federalismo, quienes, sea cuales fueren los motivos que tuvieron, se encerraron en la reserva del silencio.

¡Qué gran falta cometieron enton-

ces, continuacion de otras del mismo carácter que el país les había echado varias veces en cara, porque él no podía comprender que en nombre de la libertad se turbase el orden, necesario, indispensable para que la libertad se arraigase en nuestra patria. El buen sentido no cesaba de recordar que los extremos se tocan, que la exageracion intransigente solo podía favorecer la exageracion absolutista, pero esto no lo comprendían ni los que se sublevaban en el Ferrol, ni tampoco lo comprendían, ó no querían comprenderlo, los que estaban al frente del partido federal.

La esperiencia se encargó de demostrarles lo que hemos indicado, esto es que cometieron un error grandísimo, del cual fué consecuencia la febril agitacion que se produjo en todas partes, despues de la proclamacion de la federal, mas bien impuesta que votada. Los sucesos de Alcoy, de Cartagena y de tantos otros puntos que no pueden recordar sin rubor los que no supieron preveerlos, fueron consecuencia del error funesto de los federales de apadrinar todos los desmanes que se cometían en nombre de su idolo. Aquellos tristísimos acontecimientos como los de parecida indole que tuvieron lugar en nuestra patria, solo podían favorecer al carlismo, que los aprovechó cuanto le fué dable; y mayor partido hubiera sacado de ellos si el espíritu eminentemente liberal de la inmensa mayoría de la nacion, que entonces era tildada de reaccionaria por los que mataban la libertad, no hubiese opuesto unavalla infranqueable á los carlistas, valla que todas las exageraciones, todas las locuras no pudieron derribar.

Mas tarde se ha visto que la opinion pública no se equivocaba al repetir que los extremos se tocan. La bala de cañon que mató á Ollo y á Radica mató al intendente general del ejército de don Carlos que había pertenecido al partido federal; el segundo del cabecilla Marco de Bello, muerto á consecuencia de las heridas recibidas en accion, había

pertenecido igualmente á dicho partido. Estos dos casos no son aislados: otros ha habido. Recientemente el telégrafo nos comunicó que una partida intransigente había entrado en España protegida por los carlistas, y ahora el telégrafo, al comunicarnos que ha sido copada, nos dice que entre los muertos está Pozas, el jefe de la sublevacion intransigente del Ferrol y de Cartagena.

No queremos hacer comentarios. Hay lecciones que no se pueden ni se deben olvidar.

## NOTICIAS DE MARINA.

Ha llegado á Ferrol, procedente de Santander y Gijon, la goleta «Ligera» habiendo salido ayar mañana para Cádiz.

—La goleta «Prosperidad» ha fondeado anteayer en Santoña, procedente de Santander, y ayer lo ha hecho el vapor «Leon.»

—Ha salido de Málaga con direccion al O. la corbeta de guerra inglesa «Cruiser.»

—Se ha conferido la ayudantia del Júcaro (Cuba) al piloto particular D. Carlos Luis Periax.

—A dos marineros de la corbeta «Villa de Bilbao» se les ha concedido la cruz del Mérito naval por haber salvado á otro que se estaba ahogando.

—Se ha concedido medalla de plata al capitán del bergantin «Elvira» por haber salvado á dos pescadores naufragos españoles.

—Segun las últimas noticias recibidas de la Habana, la fragata Carmen estaba en la Guira (Venezuela) y el vapor «Tornado» se disponía á salir para Curazao.

—El coronel Castellani sale hoy para Cádiz, con objeto de embarcarse para la Habana á tomar el mando de su regimiento, á cuyo cuerpo se destinan 800 hombres de infanteria de Marina, que saldrán en este mes.

—Ayer entró en Santander el vapor «Leon.»

—Segun escriben de Lóndres, el vice-almirante Steward y el primer

ingeniero de Marina, Mr. Barnaby, van á visitar los puertos militares del Continente. En primer lugar, se dirigirán á Cherbourg, y despues de examinar los puertos militares de Francia, se trasladarán á Italia.

—En la madrugada del sábado se declaró un incendio á bordo del vapor inglés «Vitoria» que hacia el servicio diario entre Barcelona y Tarragona, y se hallaba anclado en aquel puerto. Las llamas que salían por la banda de estribor y junto á las calderas hicieron comprender que el fuego tomaba grandes proporciones; pero afortunadamente el buque ha podido salvarse, gracias al pronto auxilio que le prestaron las autoridades de Marina, alguna fuerza de carabineros y la tripulacion del vapor de guerra «Ciudad de Cádiz».

—Se ha concedido plaza gratuita en la escuela naval á un hijo del difunto médico segundo de la armada D. Estanislao García, muerto en campaña.

El comandante de la goleta «Africa», que ha sido suspendido para depurar si le cabe ó no responsabilidad en el alijo que se asegura haberse efectuado en Motrico, es el capitán de fragata D. José Marzan y Alheran: tiene veinte y nueve años de servicio y mucha navegacion: de guardia-marina dió la vuelta al mundo en la corbeta «Ferrolana» ha hecho la campaña de Africa, Veracruz, Santo Domingo y la del Pacífico, esta la efectuó en la fragata «Blanca» ejerciendo durante toda ella el destino de ayudante de derrota y en cargado de guardias-marinas.

Mucho desearemos que pueda responder satisfactoriamente á los cargos que se le hagan.

## Correo general.

Madrid 15 de Octubre de 1874.

Las tempestades han sido generales estos dias, sintiéndose su desastroso influjo en las costas. En Bil-